



»Ihr seht, daß sich der Wert meiner Hoechster Aktien in sieben Jahren mehr als verfünffacht hat«, erklärt Onkel Fritz. »Eine Hoechster Aktie, die ich 1953 für DM 114,- gekauft habe, hätte ich schon zwei Jahre später für DM 216,- wieder verkaufen können. Diese Kursgewinne waren erheblich höher als die Dividenden, die ich in der gleichen Zeit bekommen habe.«

Auf eine 100-Mark-Aktie von Hoechst erhielt man an Dividende:

1953	DM	7.-
1954	DM	8.-
1955	DM	9.-
1956	DM	10.-
1957	DM	11.-
1958	DM	14.-
1959	DM	16.-

Insgesamt also in sieben Jahren

DM 75.-

Die Kurssteigerung der Aktie betrug in sieben Jahren

DM 493.-

Worin liegt das Risiko?

Immer könne aber doch die Kurve nicht nach oben gehen, meint Rainer. Onkel Fritz muß ihm recht geben. »Keineswegs – du mußt an der Börse immer damit rechnen, daß die Kurse auch einmal fallen. Es gibt im Leben keine Chance ohne Risiko.

Wer gleich zu zittern und zu zagen anfängt, wenn die Kurse einmal um 2, 3 oder gar 15 Punkte nach unten gehen, der soll seine Finger von Aktien lassen. Ein Aktienkauf ist nichts für Ängstliche, sondern etwas für Menschen, die bereit sind, ein gewisses Risiko in Kauf zu nehmen und sich etwas zutrauen – also für euch.«

»Solange ich die Aktien nicht wieder ver-

kaufe, kann doch auch nicht viel passieren, oder?« fragt Ruth.

»Du hast es erfaßt«, sagt Fritz anerkennend. »Man soll möglichst nicht verkaufen, wenn die Aktien niedriger stehen, als man sie eingekauft hat. Sie sollten überhaupt eine Anlage auf lange Sicht sein, bei der man nicht nach Monaten, sondern nach Jahren rechnet. Erst dann zeigt sich, was in einer Aktie »steckt«. Seht einmal meine Hoechster Kurve an: wer am 1. 1. 1956 gekauft und ein Jahr später verkauft hat, der hat schlecht abgeschnitten. Ganz anders dagegen war es, wenn er noch ein oder zwei Jahre gewartet hat: am 1. Januar 1959, also nach nur drei Jahren, betrug sein Kursgewinn DM 123,-.«

Der Aktionär kann verdienen durch



Wer in den letzten zwölf Jahren nicht bei jedem Kursrückgang kopflos verkauft hat, hat es richtig gemacht.

»Es kommt eben sehr darauf an«, ergänzt Fritz Kuhnert, »die richtigen Aktien zur richtigen Zeit zu kaufen. Dafür aber gibt es keine Patentregel, sondern

nur einen guten Rat: geh zur Bank und laß dich dort vor jedem Aktienkauf beraten. Die Männer am Wertpapierschalter geben dir gerne alle Hinweise.«